

L'UNION MÉDICALE DU CANADA

Directeur-Gérant: - - - - - Dr J. B. A. LAMARCHE

Rédacteur en chef: - Dr E. P. BENOIT

MONTREAL, JANVIER 1899

COURRIER DES HOPITAUX

HÔPITAL NOTRE-DAME

Par A. ETHIER, M. D.

Novembre est un des mois qui nous aient fourni les plus beaux cas dans le service de Gynécologie, depuis assez longtemps. Voici, lecteurs confrères, quelques notes qui pourront le plus vous intéresser.

Le 1er cas se présente le 3 novembre 1898, à la clinique du Dr Brennan. Elle lui est adressée par notre confrère le Dr Latour, de Lavaltrie, un ancien élève.

C'est une femme de 31 ans, habituée aux rudes travaux de la ferme.

Antécédents héréditaires.—Père mort fou, mère morte paralysée, et une sœur de tuberculose.

Antécédents personnels.—Bons, même dans ses états physiologiques. Sept grossesses à terme, dont six enfants vivants et bien portants.

Accouchements normaux.

Il y a deux ans et demi, la patiente dit se rappeler qu'un jour elle aurait beaucoup forcé en portant un de ses enfants dans ses bras et que subitement elle aurait eu la sensation de quelque chose qui se serait brisé à l'intérieur de son abdomen. Depuis elle aurait toujours éprouvé du malaise et l'abdomen aurait augmenté graduellement de volume. Peu de temps après cet incident, elle devient enceinte et accouche normalement il y a treize mois. Les menstruations ayant repris leur cours huit semaines après, sont devenues suspendues depuis quatre mois.

Etat actuel.—Sujet maigre, facies ovarien typique, mais cependant